
АО "ПРЭК" ПРОИЗВЕЛИ ЗАМЕНУ 
ОПОРЫ ВЫСОКОВОЛЬТНЫХ 
ЛИНИЙ ЭЛЕКТРОПЕРЕДАЧИ

В АО «ПРЭК» ПРОВЕЛИ 
МОДЕРНИЗАЦИЮ 
ОБОРУДОВАНИЯ 

НА СУММУ 1,4 МЛРД. ТЕНГЕ

Бригада Производственно-Ремонтного 
Предприятия АО «Павлодарская РЭК» про-
извела замену опор типа ПБ-220 (промежу-
точная бетонная) на воздушной линии 220 
кВ № 227 «Павлодарская-Промышленная».

Данная воздушная линия входит в единую 
энергосистему Казахстана. 

При проведении плановых и срочных работ 
бригада ПРП всегда профессионально и в 
кратчайшие сроки выполняет поставленные 
задачи.
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На объектах АО «Павлодарская РЭК» 
продолжаются работы по реализации 
инвестиционных проектов 2024 года. 
Представители регионального Депар-
тамента Комитета по регулированию 
естественных монополий, депутаты, 
представители общественности, СМИ 
познакомились с исполнением инвес-
тиционной программы и программы 
«Тариф в обмен на инвестиции».

1,4 млрд. тенге реализовано за девять 
месяцев в рамках модернизации обо-
рудования АО «Павлодарская РЭК» в го-
родах и районах Павлодарской области.

Главным инвестобъектом АО «ПРЭК» 
стало завершение строительства под-
станции «Северная городская» 110/10 
кВ и монтаж двух ячеек на подстанции 
«Промышленная». Новая подстанция 
позволит обеспечить качественное элек-
троснабжение потребителей северо-
восточной части Павлодара, откроет 
перспективы развития инфраструктуры 

города в виде дополнительных мощно-
стей для подключения новых объектов к 
электроснабжению.

В рамках реализации проекта «Тариф 
в обмен на инвестиции» проведен капи-
тальный ремонт 26 трансформаторных 
и комплектных трансформаторных 
подстанций 10/0,4 кВ по Павлодару, 
выполнена реконструкция воздушных 
линий 0,4 кВ общей протяженностью 12,1 
км в городах и районах области.

Вместе с тем, в этом году для опера-
тивного определения причины и места 
аварийных отключений на ЛЭП 35 кВ, 
110 кВ в июне АО «ПРЭК» приобрели 
квадрокоптер с тепловизионной камерой.

Осмотр воздушных линий с помощью 
квадрокоптера позволит ускорить время 
определения повреждения, оперативно 
направить бригаду к месту повреждения, 
а также позволит проводить осмотры 
электрических сетей в труднодоступных 
местах.

ДОРОГИЕ КОЛЛЕГИ! 
Примите самые искренние поздравления с государ-

ственным праздником Днем Республики Казахстан.
Эта дата стала поворотной вехой в истории 

Казахского государства и могучим стимулом для 
плодотворного, вдохновенного труда ради мира и 
благополучия.

На современном этапе развития народ 
Казахстана вносит достойный вклад в будущее 
родной страны. Меж тем, энергетический 
комплекс государства по-прежнему остается 
одной из главных опор и гарантий дальнейшего 
благополучия. Надёжное энергоснабжение - 
залог устойчивого промышленного роста и 
динамичного развития экономики РК. 

От всей души желаю Вам крепкого здо-
ровья, благополучия, стабильности и 
мирного неба над головой! 

Олег Щемель,
Генеральный директор 

АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО»

ҚҰРМЕТТІ ӘРІПТЕСТЕР! 
Сіздерді шын жүректен Қазақстан Республикасы күні мемлекеттік 

мерекесімен құттықтаймын.
Бұл күн қазақ мемлекеті тарихындағы бетбұрыс кезеңі және 

бейбітшілік пен өркендеу жолындағы жемісті, шабытты еңбек үшін 
қуатты ынталандырма болып табылады.

Дамудың заманауи кезеңінде Қазақстан халқы туған елінің 
болашағына лайықты үлес қосуда. Бұл ретте, мемлекеттің 
энергетикалық кешені еліміздің әл-ауқатының негізгі тірегі мен 
кепілдігінің бірі болып қалуда. Электр энергиясымен тұрақты 
жабдықтау - Қазақстан Республикасы экономикасының орнықты 
өнеркәсіптік өсуі мен қарқынды дамуының кепілі. 

Сіздерге шын жүректен зор денсаулық, амандық, тұрақтылық 
және бейбіт ашық аспан тілеймін!

Олег Щемель,
«ПАВЛОДАРЭНЕРГО» АҚ бас директоры



Казахстан готов участвовать в разработке место-
рождений в Туркменистане

Казахстан и Туркменистан договорились изучить 
перспективы создания совместных предприятий в клю-
чевых секторах экономики, в том числе - в энергетике. 
Об этом в своем заявлении для СМИ сообщил президент 
Казахстана Касым-Жомарт Токаев. Глава государства 
назвал расширение взаимодействия в сфере энергетики 
приоритетной задачей. Он сообщил, что Казахстан наме-
рен принять активное участие в проектах по разработке 
газоконденсатных месторождений Туркменистана, а 
также - в расширении трубопроводной инфраструктуры. 
Уже подписано соглашение о развитии сотрудничества 
в газовой отрасли между компанией «QazaqGaz» и госу-
дарственным концерном «Туркменгаз». Нефтегазовые 
компании Казахстана заинтересованы в налаживании 
сотрудничества с туркменскими коллегами в сфере неф-
тесервисных услуг на Каспии. Совместными усилиями 
создаются благоприятные условия для транзитно-транс-
портного взаимодействия.

Триллионы тенге из Нацфонда и ЕНПФ направят 
на развитие энергетики

Это предусмотрено нацпроектом по модернизации 
энергетического и коммунального секторов. Проект 
постановления опубликован на портале «Открытые 
НПА», его публичное обсуждение продлится до 1 ноя-
бря. Согласно документу, ЕНПФ сможет выступать в 
качестве инвестора для долгосрочных инфраструктур-
ных проектов, направленных на модернизацию ЖКХ. А 
средства из Нацфонда будут использовать для особо 
крупных, стратегически важных проектов с высоким 
приоритетом. Конкретные цифры займов не приво-
дятся, но указано, что на модернизацию существующих 
активов и создание новых потребуется 10 трлн тенге. 
Нацпроект предполагает, что субъекты естественных 
монополий и предприятия, производящие электроэнер-
гию, будут получать субсидии за счет прямых целевых 
трансфертов из Нацфонда. Финансовым оператором 
при этом будет холдинг «Байтерек».

Кроме того, в интересах производителей электро-
энергии собираются пересмотреть законодательство в 
сфере энергетики. В частности, планируют пересмотреть 
имеющиеся ограничения по включению в тариф и по 
ограничению допустимого уровня прибыли. В пояснитель-
ной записке к проекту говорится, что принятие проекта 
позволит модернизировать и обновить не менее 30 ТЭЦ, 
снизить уровень аварий на 20%, уровень износа энергети-
ческих и коммунальных активов - до 40% по стране.

Новые нефтегазовые проекты почти на 15 мил-
лиардов долларов запустят в Казахстане

В ближайшие шесть лет в Казахстане планируют 
реализовать инвестпроекты в сфере нефтегазохимии 
на общую сумму 14,7 млрд долларов. Новые пред-
приятия должны будут обеспечить работой тысячи 
казахстанцев. По информации Минэнерго, разработана 
дорожная карта по развитию нефтегазохимической 
промышленности до 2030 года. В результате, по плану 
Минэнерго, объем производства нефтегазохимической 
продукции в Казахстане к 2030 году вырастет более 
чем в пять раз: с 357,8 тысячи тонн до 1,8 миллиона 
тонн. Новые инвестпроекты, о которых идёт речь в про-
грамме, предполагают создание 16 тысяч временных 
и 3,5 тысячи постоянных рабочих мест по всей стране.

Состоялась встреча руководителей водно-энер-
гетических ведомств Казахстана, Кыргызстана и 
Узбекистана

От нашей страны участвовали министр энергетики 
Казахстана Алмасадам Саткалиев, министр водного 
хозяйства и ирригации Казахстана Нуржан Нуржигитов, 
представители расчетно-финансового центра по под-
держке ВИЭ, компаний «KEGOC» и «Самрук-Энерго». 
В качестве приглашенного гостя на встрече при-
сутствовал первый заместитель министра энергетики 
Азербайджана Камол Аббасов. Основное внимание на 
встрече уделялось вопросам обеспечения бесперебой-
ного функционирования водно-энергетических систем 
в осенне-зимний период. Кроме того, обсуждались 
ключевые совместные проекты, включая текущее 
состояние строительства Камбаратинской ГЭС-1 и во-
просы согласования водно-энергетического баланса.

Казахстан вновь продлит запрет на вывоз бен-
зина и дизтоплива

Ограничения планируют ввести до 31 декабря 2026 
года. Как сообщили в Минэнерго, На сегодняшний день 
в стране отмечается нехарактерное увеличение потреб-
ления «народного» автобензина АИ-92 и дизтоплива. По 
информации агентства по финансовому мониторингу, 
ежемесячные объемы «серого» экспорта и перетоков 
ГСМ под видом «товаров прикрытия» достигают 10 тысяч 
тонн, что связано с разницей в ценах: в Казахстане цены 
на ГСМ ниже, чем в сопредельных странах на 17-107 %. 
Более того, в рамках соглашения о поставках нефти и 
нефтепродуктов Казахстан вынужден импортировать не-
фтепродукты на условиях беспошлинных поставок и, соот-
ветственно, учитываются требования российской стороны 
по запрету реэкспорта ГСМ за пределы ЕАЭС. Требуется 
усиление контроля за вывозом нефтепродуктов под видом 
«товаров прикрытия». В связи с этим предусматривается 
продление запрета с 31 декабря 2024 года до 31 декабря 
2026 года на вывоз с территории Казахстана за пределы 
таможенной территории Евразийского экономического 
союза отдельных видов нефтепродуктов. Это позволит 
загрузить недействующие мощности казахстанских НПЗ и, 
соответственно, снизить дефицит автобензинов в стране, 
выполнить условия беспошлинных поставок и исключить 
реэкспорт импортных нефтепродуктов до образования 
общих рынков нефти и нефтепродуктов ЕАЭС.
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НОВОСТИ

Специалисты группы компании АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО» приняли активное участие в общеоб-
ластном субботнике, поддержав экологическую 
акцию «Таза Қазақстан». Убирать территорию 
города, закрепленную за каждым подразделением 
группы компании, вышли сотрудники АО «ПАВ-
ЛОДАРЭНЕРГО», ТЭЦ-2, ТЭЦ-3, АО «ПРЭК», ТОО 
«Павлодарские тепловые сети», ТОО «Павлодар-
энергосбыт».

«Сотрудники нашей компании всегда активно при-
нимают участие в жизни города, в общеобластных и 
общегородских субботниках. Мы все живем Павлодаре 
и для нас важно поддерживать чистоту и благополучие 
родного города, - рассказал Олег Щемель, генеральный 
директор АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО».

Энергетики убирали улицы города и территорию 
промзоны вокруг предприятий, навели порядок на 
собственных территориях предприятий и объектах со-
циальной сферы, а также в доме отдыха «Энергетик». 
На работу сотрудники взяли с собой бодрость духа 
и отличное настроение, и, конечно, же свое желание 
сделать город чище и лучше. 

Энергетики АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» заложили 
аллею в память о ветеранах производства, в на-
зидание будущим поколениям. Деревья украсят 
экопарк на территории Дома отдыха «Энергетик» в 
Мичурино.

«Энергетиков отличает преемственность поколений, 
уважение к ветеранам, - приветствовал коллег Олег 
Щемель, генеральный директор АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО». - Мы хотим заложить аллею в память о 
наших ветеранах, в благодарность основателям элек-
трификации региона».

Полностью все деревья планируется высадить за 
год. Также планируется обустроить дорожки, расста-
вить скамейки для отдыха. Энергетики рассчитывают, 
что со временем аллея превратится в зеленый коридор, 
где сотрудники группы компаний АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО» и гости Дома отдыха, будут с удовольствием 
отдыхать и проводить фотосессии.

АКТУАЛЬНО

РАБОТНИКИ «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» ПРИНЯЛИ 
УЧАСТИЕ В ОБЩЕОБЛАСТНОМ СУББОТНИКЕ

АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» ЗАЛОЖИЛИ 
АЛЛЕЮ ЭНЕРГЕТИКОВ В МИЧУРИНО



Из-за ошибки, допущенной 
во время ремонтных работ, 
на павлодарской ТЭЦ-3 про-
изошел розлив мазута. Жидкое 
топливо загорелось. На место в 
считаные минуты прибыли по-
жарные, огонь потушили пеной. 
К счастью, это не более чем 
сценарий учений.

Плановые учения на террито-
рии ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3 проводятся 
несколько раз в год. Сценарий 
всегда разный. На этот раз ле-
генда учений звучала так: из-за 
нарушения технологического про-
цесса при проведении планового 
ремонта на втором резервуаре 
произошел розлив мазута с после-
дующим возгоранием на площади 
150 квадратных метров. Пожару 
присвоили второй ранг опасности.

Как и положено в таких ситуа-
циях, дежурный мазутонасосной 
станции тут же сообщил об аварии 
начальнику смены котельного цеха. 
Перекачку мазута остановили. На месте 
аварии организовали оперативный штаб. 
Несколько человек, по легенде учений 
пострадали, им оказали первую помощь. 
Пожарные начали подавать пену.

- В случае аварии сотрудники должны 
действовать быстро и слаженно. Го-
ворить об этом можно хоть сто раз, но 
добиться результата удается только 
после проведения учений. Я считаю, что 
это высшая форма обучения. Например, 
сегодня мы отработали все первичные 
действия при аварии: спасение людей, 
ликвидацию, подачу, развертывание 
по боевой тревоге, - рассказал началь-
ник штаба гражданской обороны АО 
«ПАВЛОДАРЭНЕРГО» Шаймуран Шай-
марданов. –  Вообще, у нас на станции 
мазут применяется для розжига 
котлов, есть свое мазутохрани-
лище. В случае возгорания обыч-
ной водой его не потушить. Это 
нефтепродукт, поэтому нужно 
использовать пену. 

Обе ТЭЦ – и вторая, и третья 
- расположены довольно далеко 
от городских пожарных частей, 
поэтому в случае чего действо-
вать придется самостоятельно. 
Время терять нельзя. К счастью, 
на ТЭЦ-2, и на ТЭЦ-3 есть свои 
пожарные части. Они оснащены 
всем необходимым.

Если будет нужно, на помощь 
придут пожарные с ПНХЗ. Рабо-
тает это и в обратную сторону: дежурный 
караул с ТЭЦ-3 готов в любую минуту 
прибыть на помощь «соседу». Кроме 
того, на станции всегда в запасе – 2 
тонны пены на случай возгорания нефте-
продуктов. 

- Все городские пожарные части 
расположены так, что даже в случае 
ЧП, прибудут сюда по боевой тревоге 
через 25-30 минут. Это касается всех 
оперативных служб, задействованных в 
спасении людей: пожарных, спасателей, 
центра медицины катастроф, скорой по-

мощи, - уточнил Шаймуран Шай-
марданов. – Соответственно, 
на обеих наших станциях есть 
аварийные пожарные части. На 
ТЭЦ-3 у нас - 28 человек личного 
состава, на ТЭЦ-2 - 22 человека. 
Всего 50 сотрудников и три еди-
ницы техники. На ТЭЦ-2 пожар-
ных машин больше, потому что 
больше и сам объект.

ТЭЦ снабжают город теплом 
и электроэнергией, другими 
словами - это объекты жизнео-
беспечения, от которого зависят 
десятки тысяч людей и органи-
заций. Одновременно ТЭЦ – это 
объект повышенной опасности. 

Уголь, мазут, пар, постоянно работа-
ющее оборудование: все это факторы 
риска.  

- Возьмем нашу станцию, угольная 
пыль помимо того, что имеет свойство 
гореть, может еще взрываться. Также на 
станции есть паропроводы, где давление 
достигает 700 атмосфер. Есть кислоро-
допровод. То есть мы имеем сильней-
ший катализатор, который любую искру 
превратит в пламя. Для розжига котлов 
применяется мазут, и не все знают, 
что для охлаждения генераторов у нас 

применяется водород. Поверьте моей 
седой голове, в случае пожара все это 
представляет повышенную опасность. 
И именно наши люди будут рисковать 
собой ради спасения других, - говорит 
Шаймуран Шаймарданов.

Личный состав пожарных 
частей регулярно проходит 
обучение. К тому же, все 
они должны быть в хорошей 
физической форме. 

- Представьте, в цеху – 
дробилки, угольная пыль, 
конвейер, слабая освещён-
ность, и в этих условиях та-
щить нужно пожарные рукава. 
Возможно, придется под-
ниматься наверх, до отметки 
в 21 метр. Это не на насыпь 
забежать в термокостюме, 
как на последних учениях. 
Это намного сложнее: нужно 
не просто подняться, но и 
воду оттуда подавать. Это 
выдержат только физически 
крепкие, выносливые люди. 
Иначе их самих спасать при-
дется, - рассказывает Шайму-
ран Шаймарданов. 

Также  личный состав 
следит за состоянием пожарных гид-
рантов. Проверку проводят дважды в 
год – весной и осенью. В колодцах не 
должно быть воды, в системе должно 
поддерживаться рабочее давление. А в 
цехах регулярно проводят проверки на 
предмет пожарной безопасности.  

- Мы должны быть готовы к любой 
нештатной ситуации. Для этого у нас 
созданы аварийные запасы, куда входят: 
противогазы для работающей смены, но-
силки, медицинские аптечки, защитные 
костюмы. Все это хранится на щитах, до-
ступно в любое время дня и ночи. Также 
у нас есть четыре защитных сооружения, 
по два на ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3, - рассказал о 
готовности к любой нештатной ситуации 
Шаймуран Шаймарданов.

На станциях есть даже бомбоубе-
жища. За их состоянием внимательно 
следят: вентиляциям и сантехника 
должны быть исправны, подготовлены 
запасы питьевой воды, связь должна 
работать. 

- Кроме всего прочего, мы находимся 
недалеко от опасного химического 
объекта, - пояснил начальник штаба 
гражданской обороны. - У нас есть пред-
варительный расчет на случай аварии на 
химзаводе, где работают с хлором. Так, 
по нашим расчётам, через 22 минуты об-
лако хлора дойдет до ТЭЦ-3, через 44-48 
минут – до ТЭЦ-2. Это вещество опасно 
для человека, поэтому мы каж-
дый год проводим учения. 

Интересно, что многие из 
пожарных на ТЭЦ в прошлом 
успели поработать в ДЧС. В 
огонь им приходилось входить 
не только во время учений. За 
их плечами – десятки спасен-
ных жизней.

Сам Шаймуран Шаймарда-
нов – военнослужащий.

- В ДЧС я пришел в 2001 
году, туда меня перевели из ми-
нистерства обороны. Сначала 
попал в оперативно-дежурную 
службу. Это сложная работа, 
нужно круглые сутки держать 
руку на пульсе, учитывая, что 
город у нас категорийный - 
очень много потенциально опасных 
объектов. Там я отработал пять лет, 
потом меня назначили начальником 
управления по ЧС города Павлодара. 
Последние 14 лет работаю в АО «ПАВ-
ЛОДАРЭНЕРГО», - рассказывает на-
чальник штаба гражданской обороны. 
– Работу свою я люблю и всегда любил.

К слову, на прошлой неделе Шай-
муран Шаймарданов и его коллеги 
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– пожарные и спасатели - отмечали про-
фессиональный праздник.

- Пользуясь случаем, хотел бы по-
здравить всех, кто стоит на защите 
здоровья и жизни людей. У нас очень 
благородная профессия, и хочется поже-
лать коллегам большого человеческого 
счастья, чтобы в семье все было благо-
получно и сухих рукавов, - поздравил 
личный состав Шаймуран Шаймарданов.

25
ОКТЯБРЯ

1817 — в Москве на Во-
робьёвых горах в присутствии 
императора Александра I 
заложен храм Христа Спа-
сителя по проекту А. Л. Вит-
берга.

1929 —  биржевой крах 
1929 года, ставший началом 
всемирного экономического 
кризиса 1929—1933 гг.

1955  —  американская 
фирма «Tappan Company» 
впервые представила микро-
волновую печь.

2001 — выпущена система 
Microsoft Windows XP.

Родились: 
1926 — Галина Вишневская 

(ум. 2012), оперная певица 
(сопрано), актриса, театраль-
ный режиссёр, педагог, на-
родная артистка СССР.

1979 — Михаил Галустян, 
российский шоумен, юморист, 
актёр, сценарист, продюсер.

В ДЕНЬ ВЫХОДА ГАЗЕТЫ

Шаймуран Шаймарданов

ГЕРОИЧЕСКАЯ ПРОФЕССИЯ
О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ



Турнир по бильярду прошел среди 
энергетиков членов профсоюза пред-
приятий, входящих в профсоюз «Пав-
лодарэнерго». По итогам соревнова-
ний победителями стала команда АО 
«Павлодарская РЭК».

В соревнованиях с кием и шарами 
встретились 6 команд: АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО», ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3 АО «ПАВЛО-
ДАРЭНЕРГО», АО «Павлодарская РЭК», 
Лебяжинских РЭС, ТОО «Павлодарские 
тепловые сети» и ТОО «Павлодарэнер-
госбыт». 

За соблюдением правил наблюдал су-
дья Александр Мельников. Специально 
оборудованный видеокамерами зал 
Академии бильярдного спорта позволял 
быстро решать спорные моменты и вы-
носить объективное решение. Острая 
конкурентная борьба делала игру не 
только захватывающей, но и одновре-
менно увлекательной и зрелищной.

По итогам соревнований 1 место за-
няла команда «АО «Павлодарская РЭК» 

в составе Жанатаев Ерлан, Федоров Ле-
онид, Андреюк Андрей, 2 место заняла 
команда ТОО «Павлодарэнергосбыт» в 
составе Аксенов Дмитрий, Аргинов Се-
рик, Султанов Асет, 3 место за командой 
АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» в составе 

Вишенков Александр, Абилов Рапагат, 
Кыдырбаев Кайсар.

В личном зачете 1 место занял Жа-
натаев Ерлан (АО «ПРЭК»), 2 место 
- Федоров Леонид (АО «ПРЭК»), 3 
место – Аксенов Дмитрий (ТОО «ПЭС»), 
4 место – Аргинов Серик (ТОО «ПЭС»).

Осень в природе ассоциируется с 
возрастом мудрости в жизни людей. 
Не напрасно именно октябрь на-
зван месяцем пожилых людей. АО 
«ПАВЛОДАРЭНЕРГО» всегда уделяют 
особое внимание людям почтенного 
возраста, посвятившим свои лучшие 
годы работе на родном предприятии.

В ветеранской организации Павлодар-
ской Распределительной Электросете-
вой более 500 пенсионеров, из них более 
200 трудились когда-то в районах элек-
трических сетей Восточного и Западного 
предприятий электрических сетей, и про-
живают в населенных пунктах сельских 
районов. И хоть Ветераны находятся на 
заслуженном отдыхе, предприятие ценит 
вклад каждого заботиться о каждом.

Каждый год списки ветеранов меня-
ются - за этим строго следит отдел по 
работе с персоналом под руководством 
Марины Ининой. В преддверии Дня по-
жилого человека каждому ветерану вы-

деляется денежная помощь. В этом году 
премию к празднику ветераны впервые 
получили удобным для них способом 
– сразу на карточку. Обработано мно-
жество документов в расчетном отделе 
бухгалтерии под руководством Натальи 
Харитоновой, и накануне 1 октября, до 
позднего вечера работала финансовая 
группа в лице Анны Абилхасимовой 
и Ирины Тунцуры, что бы ветераны 
своевременно смогли получить на свои 
счета подарок от предприятия. От лица 
ветеранов хочется поблагодарить тех, 
кто всегда внимателен ко всем вопро-
сам ветеранской деятельности: Веру 
Михайлову, Наталью Осадчаю, Людмилу 
Лоц и других.

 День пожилого человека совет ветера-
нов АО «ПРЭК» отмечает всегда дружно и 
весело в городском клубе «ЗАМАНДАС».  
Вот и в этом году старые друзья-бывшие 
коллеги, встретились, чтобы за чашкой 
чая вспомнить молодость, трудовую 

жизнь, поделиться нынешними заботами. 
Актив совета ветеранов подготовил 
специальную праздничную программу с 
тематическими беседами, ребусами, пес-
нями и, конечно, же призами. С теплым 
приветствием обратился председатель 
профсоюзного комитета АО «ПАВЛО-
ДАРЭНЕРГО» Балтабек Толеубаев. Он 
рассказал о работе профсоюзной органи-
зации, проблемах и планах на будущее. 
Заверил, что профсоюзная организация и 
в дальнейшем будет тесно сотрудничать 
с Советом ветеранов и оказывать необхо-
димую помощь.

Не забыли и о ветеранах, кто по со-
стоянию здоровья не смог участвовать 
в мероприятии. Их навестили члены 
Совета Ветеранов, вручили подарки - 
продуктовые наборы. 

Встречи прошли в теплой обстановке, 
все участники выразили благодарность 
руководству АО «ПРЭК» за оказываемую 
помощь ветеранам, создание условий 
для регулярных встреч бывших коллег.

Лидия ЦЕПЕЛЕВА,
Председатель Совета 
Ветеранов АО «ПРЭК»
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ТОО «Павлодарские тепловые сети» 
поздравляет своих юбиляров: Чернова 
Дмитрия и Решетину Ольгу. Желаем 
крепкого здоровья, море позитива и 
успехов во всех начинаниях!

Коллектив ТОО «АТП «Инвест» 
поздравляет Жабикеева Ертилека и 
Қали Дархана. Пусть все ваши желания 
исполнятся в этот особенный день! 

Коллеги из механического цеха ТЭЦ-2 
поздравляют Главацкого Сергея. Пусть 
жизнь будет похожа на увлекательный 
фильм! Пусть каждый новый день будет 
лучше предыдущего! 

Персонал топливно-транспортного 
цеха ТЭЦ-2 поздравляет Федоренко 
Людмилу. Пусть ваша жизнь будет на-
полнена яркими красками, интересными 
событиями, любовью и заботой близких! 

Работники электрического цеха 
ТЭЦ-2 поздравляют своего начальника 
Придаву Ивана и электромонтера по 
обслуживанию электрооборудования 
Камзаракова Владимира.  Желаем 
больше ярких впечатлений и незабывае-
мых моментов!

Коллеги из механического цеха ТЭЦ-3 
поздравляют Толстикова Александра, 
Корниенко Александра. Желаем беско-
нечного счастья и везения! Пусть рядом 
всегда будут надежные друзья, которые 
поддержат и поймут!

Коллектив строительного цеха 
ТЭЦ-3 поздравляет Торощина Алек-
сандра. Желаем всегда ощущать себя 
счастливым человеком! И пусть удача 
станет вашим верным спутником!

Персонал турбинного цеха ТЭЦ-3 
поздравляет начальника смены Гла-
вацкого Владимира. Желаем крепкого 
здоровья, маленьких побед и больших 
свершений! Пусть работа всегда будет 
в радость!

Работники хозяйственного участка 
ТЭЦ-3 поздравляют Ахметову Карлы-
гаш. Желаем жить в радости и не знать 
тревог! Больше радости и хороших 
новостей!

Сотрудники цеха тепловой автома-
тики и измерений ТЭЦ-3 поздравляют 
Раитович Рунара. Желаем отличного 
настроения, вдохновения и только при-
ятных расходов!

Коллектив управления информа-
ционных технологий АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО» поздравляет Авдеева Артема 
и Аитову Ляззат. Пусть сбываются 
все заветные желания, и жизнь поворачи-
вается только светлой стороной!

Сотрудники управления ремонтов 
АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» поздравляют 
Аширбекова Айдархана. Пусть цели 
будут достигнуты, а проблемы решены! 
Здоровья и бесконечного везения!

Управление телекоммуникаций АО 
«ПАВЛОДАРЭНЕРГО» поздравляет 
Лиханосова Олега. Желаем спокойных 
рабочих будней и насыщенных выходных! 
Пусть жизнь будет богата на сюрпризы 
и приятные неожиданности!

Коллектив Западного предприятия 
электрических сетей АО «ПРЭК» по-
здравляет Балжарикова Омирузака 
и Искакова Керима. Пусть все, что 
было задумано, обязательно вскоре ис-
полнится!

Управление закупок АО «ПАВЛО-
ДАРЭНЕРГО» поздравляет Гиберт 
Анжелику и Куватову Бакыт. Пусть 
жизнь будет такой же сладкой, как ваш 
любимый торт, и такой же яркой, как 
детские рисунки! Желаем найти свое 
счастье и никогда его не отпускать!

Поздравляем!

ЭНЕРГИЯ КОЛЛЕКТИВА

В СОВЕТЕ ВЕТЕРАНОВ

«ПАВЛОДАРСКАЯ РЭК» СТАЛА ЧЕМПИОНОМ 
БИЛЬЯРДНОГО ТУРНИРА СРЕДИ ЭНЕРГЕТИКОВ

ЕСТЬ В ОСЕНИ ПЕРВОНАЧАЛЬНОЙ 
КОРОТКАЯ, НО ДИВНАЯ ПОРА…

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!
Совет ветеранов АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» от души поздравляет Зинаиду Михееву, Михаила Тихонова и 
Людмилу Семенюк с юбилейной датой. 
Желаем бодрости духа, крепкого здоровья, благополучия и приятных впечатлений на долгие годы.

Больше 27 лет проработал Генна-
дий Морарь на ТЭЦ-3 АО «ПАВЛО-
ДАРЭНЕРГО». «Настоящий профес-
сионал своего дела» - только так о 
нем отзываются коллеги-энергетики. 
Все вопросы проведения ремонтов 
и модернизации станций находились 
под его строгим контролем. В начале 
октября начальника управления 
реконструкции и модернизации кол-
лектив проводил на пенсию.

Сразу после окончания Павлодар-
ского индустриального института Генна-
дий Борисович по распределению был 
направлен на Павлодарский тракторный 
завод. Когда завод закрыли, в 1997 году, 
пришел на работу на ТЭЦ-2 уже опытным 
специалистом со стажем более 20 лет.

«С 2000 года перешел в отдел под-
готовки и проведения ремонтов АО 
«ПАВЛОДАРЭНЕРГО», где работал 
инженером, потом ведущим инженером, 
а с 2004 года начальником отдела под-
готовки и проведения ремонтов, - вспо-
минает Геннадий Морарь. - В 2014 году 
отдел преобразовали в Управление ре-

конструкции и модернизации. Мы тогда 
планировали масштабную реконструк-
цию. Сначала я был зам начальника, 
потом через год начальником».

Управление занимается модерниза-
цией станцией, разработкой проектов по 
реконструкции, заключением договоров.

«При мне поменяли все турбины. Была 
проделана огромная работа, когда сно-
сили имеющуюся турбину до основания 

алмазной резкой, заново строили фунда-
мент, заключили договоры с Уральским 
турбинным заводом на поставку турбин, 
на пуско-наладку, на монтажные работы, 
- делится начальник управления. - В то 
время к нам приезжали специалисты 
для проведения работ с других городов 
и наше управление занималось докумен-
тацией по миграционной полиции, рас-
селением, питанием и пр. Все старались 
выполнять согласно графику. Сначала 
заменили турбины № 1 и 2. Потом тур-
бины № 4, 5, 6. Интересная была работа, 
на шестой турбине совместно с немецкой 
фирмой установили специальное обо-
рудование на виброгасящих пружинах. 
Это когда турбина работает, а вибрации 
практически не ощущаются. По котель-
ному цеху также за эти годы проведены 
масштабные реконструкции котлов №1 
и 3, установлена автоматизированная 
система управления».

Когда Геннадий Борисович вспоми-
нает трудовые годы, его глаза светятся. 
На вопрос о хобби отвечает коротко: 
«Моим хобби всегда была работа».

ВЕРНОСТЬ ДЕЛУ

ГЕННАДИЙ МОРАРЬ: «МОИМ ХОББИ БЫЛА РАБОТА»


